
Protokoll 
über die Jahreshauptversammlung des  
Förderkreises Historisches Walberberg 

am 16.04.2008 um 19.00 Uhr im Forum der Thomas-von-Quentel-Schule 
 
 
Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer ergeben sich aus der als Anlage beigefügten Liste. 
Alle Mitglieder wurden ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen. Die Tagesordnung wurde mit der 
Einladung übermittelt. 
 
 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Heinz-Josef Huhn begrüßt die Teilnehmerinnen und Teilnehmer sowie die Referentin, Frau Dr. Uta 
Garbisch. Bei der Mitgliederversammlung sind 27 Mitglieder anwesend, die Beschlussfähigkeit wird 
festgestellt. Beim späteren Vortrag ab 20:00 Uhr erhöht sich die Zahl der Anwesenden auf 60 Personen. 
 
 
TOP 2: Verlesen und Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig (offene Abstimmung) genehmigt. 
 
 
TOP 3: Jahresbericht des Vorsitzenden 
 
Der Jahresbericht des Vorsitzenden ist als Anlage beigefügt. 
 
 
 
TOP 4: Vorstellung der bisher geplanten Aktivitäten für das Jahr 2008 
 
Die Mitglieder werden über die geplanten, nachfolgend aufgeführten Aktivitäten informiert: 
 
- Arbeitskreis „Walberberger Geschichten“ 
- Arbeitskreis „Veranstaltungen“ (Wanderungen, Studienfahrten, Teilnahme an Festen, eigenes Fest 

wie z. B. Turmfest) 
- Nutzung Hexenturm (abhängig von der Nutzungsvereinbarung) 
- Kalender 2009 
- Nutzung von Räumlichkeiten in der Rheindorfer Burg (ehemals Dominikanerkloster) vorantreiben bzw. 

weiter verfolgen 
 
 
TOP 5: Kassenbericht und Mitgliederentwicklung 
 
Detlef Loch verliest den Kassenbericht. Der Kassenbestand am 31.12.2007 betrug 1.808,69 €. Der 
Kalender 2008 hat sich hervorragend verkauft (290 bei einer Auflage von 300 Stück). Die 
Mitgliedsbeiträge wurden für 2007 per Lastschriftverfahren abgebucht. Die Mitgliederzahl beträgt 91 (am 
30.05.2007 waren es 50 Personen). 
 
 
TOP 6: Bericht der Kassenprüfer 
 
Nach Aussage der Kassenprüfer Karl-Heinz Laufenberg und Franz-Josef Koßmann wird die Kasse 
einwandfrei geführt; es gibt keine Beanstandungen.  
 
 
TOP 7: Entlastung des Vorstandes 
 
Der Vorstand wird einstimmig - bei sieben Enthaltungen - entlastet.  
 



 
 
TOP 8: Wahl/Benennung von zwei Kassenprüfern 
 
Karl-Heinz Laufenberg und Michael Montenarh werden als Kassenprüfer vorgeschlagen. Beide werden 
einstimmig bei jeweils einer Enthaltung mit je 26 Stimmen gewählt und nehmen die Wahl an. 
 
 
TOP 9: Verlesen und Genehmigung der Satzungsänderungen 
 
Die Satzungsänderung  ist erforderlich, um eine stringente Regelung nach der Abgabenordnung 
sicherzustellen. Der entsprechende Textentwurf bzw. die geänderte Satzung ist als Anlage beigefügt. 
Die Satzungsänderung wurde einstimmig mit 27 Stimmen beschlossen. 
 
 
 
TOP 10: Verschiedenes 
 
Aus dem Kreis der Mitglieder kommt der Vorschlag, zum Thema „Kulturpfad“ im Herbst 2008 eine 
Infoveranstaltung bzw. Mitgliederversammlung durchzuführen. So können die Mitglieder, aber auch 
andere Interessierte, mehr mit eingebunden werden.  Herr Oster schlägt vor, den Walberberger Dialekt 
mehr zu pflegen und hierzu entsprechende Maßnahmen durch den Förderkreis zu veranlassen. Darüber 
hinaus wäre es schön, wenn die alte Tradition des „Baiern“ (bestimmte feierliche Tonfolge der Glocken) 
wiederbelebt werden könnte.  Nach Information  aus dem Teilnehmerkreis würde es bereits drei 
Interessierte geben, die sich bereit erklärt haben, die notwendigen Arbeitsschritte des Baiern zu lernen.   
Heinz-Josef Huhn appelliert an die Anwesenden, die Arbeit des Förderkreises zu unterstützen und 
leihweise entsprechendes Material wie Fotos, Bilder, Geschichten etc. zur Verfügung zu stellen.  
 
Die Mitgliederversammlung endete um 20.05 Uhr. 
 
 
Claudia Düx 
(Schriftführerin) 
 
 
 
 
Präsentation von Frau Dr. Uta Garbisch (ab 20:10 Uhr) 
 
Im Rahmen einer Präsentation stellt Frau Dr. Garbisch das Leben und Wirken der Nonnen im 
spätmittelalterlichen Walberberg vor. In der anschließenden intensiven Diskussion wird deutlich, dass 
das Thema auf großes Interesse stößt. 
 
 


